



## Fundación GAES solidaria colabora con Áskal

El apoyo de GAES se está materializando de distintas formas: Sus profesionales impartieron una formación sobre

problemas de audición y ayudas técnicas al equipo de Áskal (foto), se ha difundido la labor de Áskal en varias de las publicaciones de GAES y nuestro proyecto ha sido incluido en la iniciativa "Teaming", en la que la empresa duplica el dinero aportado por los trabajadores para apoyar acciones sociales. En breve se distribuirán trípticos de Áskal en los centros auditivos de GAES



## Áskal en informativos TV

El reportaje fue transmitido en los telediarios, en el canal 24h y en el canal internacional. Puede verse en la web de Áskal: [www.askal.es](http://www.askal.es)

## Difusión del trabajo de los perros señal para alertar de sonidos

Se ha participado en varias actividades, donde los perros de Áskal han hecho exhibiciones de sus habilidades al señalar la fuente de diversos sonidos: Estuvimos el Casal de Sordos de Barcelona, en la feria de animales abandonados de St. Adrià del Besos y podréis ver un poster de Áskal en el III Seminario de Lengua de Signos Catalana que organiza FESOCA (Federación de personas sordas de Cataluña)

## Áskal en el III Encuentro de Personas Sordas con Perros



Coco y Motas, dos perros de exhibición de las entrenadoras de Áskal Carla Turull y Natalia Ugolini, hicieron una demostración de cómo los perros señalan la fuente de diversos sonidos. También estuvimos en un stand con información, compartiendo este día festivo que ya se ha convertido en una tradición. Felicitamos a APESOTE (Asociación de personas sordas de Terrassa) por la excelente organización del evento.



*Motas espera instrucciones y Coco avisa del despertador. Videos disponibles en el grupo Facebook de Áskal*



## Avanza la aplicación de la Ley de perros de asistencia de Cataluña

Hace ya dos años, el Parlamento de Cataluña aprobó la ley 19/2009 que equipara los derechos de acceso público de los perros señal a los del perro guía para personas ciegas. Posteriormente se aprobó el reglamento que establece el procedimiento para acreditar los perros (Orden ASC/573/2010) y actualmente se ha distribuyen adhesivos para que los establecimientos muestren su colaboración con la aplicación de la Ley.

Algunos usuarios de perros señal de Áskal han tenido dificultades para acceder con sus perros a transportes públicos, pero lentamente la ley se va dando a conocer. Otras CCAA con marcos legales para los perros de asistencia son Castilla-León, Galicia, País Vasco y Valencia, pero no hay una legislación para toda España.

Recientemente, Áskal realizó una sesión de trabajo con varios perros en el Maremagnum de Barcelona, actividades públicas que también ayudan a dar a conocer a los perros señal.



## Áskal con las personas sordas

Invitados por la asociación de personas sordas de Mataró, Áskal participó con varios de sus perros en una marcha reivindicativa por los derechos de las personas sordas. La discapacidad auditiva es una de las menos atendidas, quizá por su nula visibilidad física, por lo que Áskal espera que el Ayuntamiento atienda sus peticiones.

## “Hearing Dogs for the deaf” participa en el curso de entrenadores de Áskal

Dos entrenadores de la prestigiosa organización británica “Perros oyentes para personas sordas”, con más de 30 años de historia y 1.500 perros señal entregados en el Reino Unido, participaron en el curso que Áskal imparte desde el mes de febrero. En el marco de este curso se están entrenando cuatro perros señal, que en breve serán entregados a sus nuevos dueños para que les avisen de sonidos. Se aprovechó la visita de Selina Gibsone y Tom Green para hacer un encuentro con todos los entrenadores voluntarios de Áskal, donde pudimos intercambiar experiencias y aprender sobre su sistema de adiestramiento



## Nuevos perros, nuevos entrenadores



Áskal seleccionó nuevos perros en el refugio de la Sociedad Protectora de Animales de Mataró, que están siendo adiestrados por los estudiantes del curso de entrenadores de perros señal. Las personas matriculadas se llevan los perros a sus casas, para enseñarles lo que van aprendiendo en clase. Al finalizar el curso, los perros serán entregados a personas sordas en espera de su nuevo ayudante, que gracias a la labor de Áskal, saldrán de las jaulas para empezar una nueva vida. Moxi y Alex son dos de ellos, en la foto.

## Ya hay signos para las distintas razas de perros

Guillem Morera y Noelia Hernandez, socios y colaboradores de Áskal, han elaborado un catálogo de signos para las razas de perros más comunes. El libro puede descargarse gratuitamente en

<http://encuentrodepersonassordasconperros.blogspot.com>



## Wendy se va a Oviedo

Próximamente Wendy, un cruce de cocker de 3 años, será acoplada con su nueva usuaria en Oviedo. Wendy procede del Centro de Atención de Animales de compañía de Terrassa y en breve viajará a Asturias, para quedarse definitivamente en su nueva casa. Wendy ha sido entrenada por Marta Rocatín, Sara Williams y Zofia Stanecka. Nacho García será responsable de su acoplamiento y posterior seguimiento.

La Fundación Vodafone España, en el marco del proyecto "Construye un Nuevo Mundo", se encargará de la difusión de la noticia, lo que esperamos ayude

a su usuaria a ganar simpatías para el acceso público, ya que no hay marco legal en Asturias en relación a los perros señal.



## Tú también puedes ser parte de este gran proyecto: COLABORA CON ASKAL

La labor de Áskal solo es posible gracias a los donativos y el apoyo voluntario de muchas personas. Puedes ser socio/a, hacer un aporte puntual o integrarte en el equipo de Áskal. Escribe a [askal@askal.es](mailto:askal@askal.es) para solicitar información sobre voluntariado, haz tu ingreso en la cuenta 2100/0814/06/0200845987 o con tarjeta de crédito por Pay Pal en [www.askal.es](http://www.askal.es)

**Próximamente: CURSO INTENSIVO DE PERROS SEÑAL EN MADRID**

# ADIESTRAMIENTO DE PERROS SEÑAL

## CURSO INTENSIVO

Del 1 al 13 de Agosto 2011 en Madrid

Los Perros Señal asisten a personas con pérdida auditiva, señalizando la fuente de diversos sonidos relevantes para su usuario (interfono, timbre, despertador, móvil, alarmas, intercomunicadores de bebe, llamada al usuario....)



**Módulo BÁSICO:** 4 días (del 1 al 4 de Agosto)

Dirigido a cualquier persona sin formación previa en adiestramiento:

- Aprendizaje canino
- Métodos de adiestramiento
- Entrenamiento de obediencia básica
- Perros de protectora

**Módulo AVANZADO:** 12 días (5 al 13 de Agosto)

Dirigido a entrenadores caninos y alumnos del módulo básico:

- El perro señal entre los perros de asistencia
- Marco legal de perros de asistencia en España
- Asociaciones y estándares internacionales
- Selección de ejemplares (práctica en el refugio de "Alba")
- Las personas sordas personas sordas:  
Tendencias y problemáticas
- Introducción a la Lengua de Signos
- Entrenamiento en alerta de sonidos
- Acoplamiento y seguimiento de perros entregados

- **Clases:** De 9 a 14 h. de lunes a sábado en el Centro de adiestramiento canino de Cienpuzuelos.
- **Profesorado:**
  - **Cris Carles\_** Directora de Áskal, veterinaria, adiestradora de perros de asistencia, instructora de perro señal y experta del Ministerio de Educación para la cualificación profesional de entrenadores.
  - **Anna Marqués\_** Presidenta de Áskal, directora de ACANA, entrenadora de perros de asistencia, instructora de perro señal y ATS especializada en terapias naturales.
- **Precios:**
  - Módulo básico : **300 €**
  - Módulo avanzado: **500 €** (deberá acreditarse formación en entrenamiento canino)
- Se recomienda traer tu propio perro para aprender con él, pero no es imprescindible.
- Disponible interpretación en LSC para alumnos signantes.

**Información e inscripciones hasta el 15 de julio en:**

[askal@askal.es](mailto:askal@askal.es)

[www.askal.es](http://www.askal.es)

**ÁSKAL**  
PERROS PARA PERSONAS SORDAS

1ª Asociación en España especializada en adiestramiento de Perros Señal  
Áskal solo trabaja con perros rescatados de refugios